



LA MAISON DES SOUVENIRS

avec "famille Sourires"

Communiqué
de presse n°1

Mai 2025

Quand le quotidien des enfants malades et de leurs familles se fait lourd, mettre sur pause, le temps d'une escapade heureuse où la légèreté peut à nouveau s'inviter dans l'interstice d'un rire. L'association Famille Sourires s'attelle à cette mission en accueillant gratuitement les familles marquées par la maladie pour une semaine d'évasion. Avec une seconde maison bientôt en construction, le champ des possibles s'élargit. Ouvrons les portes de la maison des souvenirs...

TOUT POUR UN SOURIRE

Touchés par la maladie ou le handicap, le quotidien des patients et des accompagnants est rythmé par les besoins et les soins, les petites victoires et les grands désespoirs. Au cœur de ce tourbillon bouleversant, beaucoup ne rêvent que d'une chose, arrêter le temps ou au moins profiter du temps imparti pour à nouveau sourire à la vie.

Au bonheur des familles

Créée en 2006, l'association Sourires à la Vie récemment rebaptisée « Famille Sourires » n'a qu'une seule et grande vocation : entendre résonner les rires des enfants atteints d'une maladie grave et de leur famille en leur offrant une parenthèse de bien-être loin de chez eux et des hôpitaux. A l'origine, Ghislain Berg, le fondateur, est chauffeur de taxi et il transporte régulièrement des enfants atteints de diverses pathologies. Sensibilisé au désarroi et aux difficultés de ces familles, il veut trouver le moyen de leur apporter une petite fenêtre ouverte sur le bonheur.

C'est poussée par cette envie accrochée au cœur d'apporter une parcelle de douceur à ceux qui sont touchés de plein fouet par les drames de la vie que l'association naît et initie la construction d'une 1^{ère} maison à Plouharnel dans le Morbihan destinée à recevoir ces familles en quête de quiétude. Une maison qui aura mis du temps à s'ériger, à force de conviction et d'actions menées pour la financer et qui accueille, depuis son ouverture en 2016, une trentaine de familles par an venues de la France entière.



Medhi et sa famille accueillis à Plouharnel en 2020 grâce à l'association Famille Sourires.



« Nos projets de maisons ont quelque chose de fou mais avec du temps et de l'énergie on peut réaliser de belles choses et le sourire de ces familles en est la preuve », confie Christelle Bellego, présidente de l'association Famille Sourires.

Medhi entouré des bénévoles de l'association Famille Sourires.

UNE MAISON COMME HORIZON

Quel que soit le moment, en plein traitement et même en fin de vie grâce à la possibilité de mettre en place l'Hospitalisation à Domicile (HAD), c'est en étroite collaboration avec les hôpitaux et les professionnels de santé que l'association Famille Sourires met donc à disposition des familles en souffrance sa maison bretonne toute proche de l'océan.

Avec aujourd'hui un second projet de construction qui vient tout juste de s'enclencher, l'espoir brille à nouveau d'ouvrir encore plus grand les portes de ses maisons qui deviennent des centres de vacances et de vrais havres de paix pour les familles concernées. Pour cette 2^{ème} maison de 150 m² qui comprendra un étage, 4 chambres et un jardin équipé de jeux, certains aménagements spécifiques ont été pensés en amont et anticipés pour permettre son accessibilité aux enfants lourdement handicapés et ainsi parfaire l'accueil du plus grand nombre. Dans cette optique, la salle de jeux sera située de plain-pied et des rails seront installés dans les faux-plafonds pour permettre de faciliter les déplacements des enfants qui n'ont plus leur mobilité.

Pour aller encore plus loin, l'association Famille Sourires met en lien les familles accueillies avec son réseau de bénévoles qui offrent des sorties et des activités pour créer des souvenirs mémorables autour de chaque séjour.



Atout cœur

Pour offrir des moments inoubliables, c'est tout un faisceau d'associations qui s'active pour proposer gratuitement activités et animations. Parmi les bénévoles partenaires, les conteuses qui viennent à domicile bercer de leurs histoires, les motards de Makadam qui proposent des balades à moto pour un petit air d'évasion ou encore les skippers de la Trinité-sur-Mer qui offrent des escapades en bateau et un grand bol d'air.

UN CONSTRUCTEUR LOCAL COMME PARTENAIRE

Si ce nouveau projet est rendu possible, c'est aussi grâce au soutien d'un constructeur local qui a décidé de prendre en charge la globalité du chantier de construction de la maison, que ce soit sur un plan financier ou logistique. Antoine Le Manchec et Laurent Stratten, cogérants des Constructions du Belon nous disent tout leur attachement au projet :

« Lorsque nous avons enclenché notre démarche RSE il y a quelques années, nous avons déjà comme envie de réaliser un projet comme celui-ci. Quand l'association est venue nous voir avec pour but d'acheter une de nos maisons, cela a fait tilt immédiatement. C'est une association qui se démène pour une très belle cause et offrir cette maison est une perspective qui donne du sens à notre métier. Tout les savoir-faire de nos équipes, de la conduite de travaux à la communication, vont être mis collectivement au service de la réalisation de cette maison et nous en sommes tous très fiers. »



Constructions du Belon, qui appartient au Groupe Evelman regroupant également les enseignes Maisons Pep's et Lotissimo, vise pour cette construction les plus hautes certifications environnementales avec la RE2025 en ligne de mire et même au-delà si possible. La maison sera également labellisée Ma Maison Vivante, un label de l'association Maisons de Qualité qui valorise les projets favorisant la qualité écologique de l'habitat et la biodiversité du jardin.

CONTACT PRESSE

Agence Sogo Com
Gaëlle Tagliabue / gaelle@sogocom.fr / 06 84 18 74 81